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1. СМИ о Таймыре 
 

"Роснефть" во втором полугодии 2022 года начала тестовую разработку Пайяхского 
месторождения 

"Роснефть" во втором полугодии 2022 года начала опытно-промышленную разработку 
Пайяхского месторождения, входящего во флагманский проект "Восток Ойл", сообщила 
компания. 

"Во 2 полугодии 2022 года компания приступила к опытно-промышленной разработке 
Пайяхского месторождения. На текущий момент пробурено более 25 тысяч метров проходки, 
закончено бурением 7 эксплуатационных скважин, еще на 5 скважинах выполняется бурение", 
— говорится в сообщении. 

Компания отметила, что продолжает обустраивать магистральный нефтепровод "Ванкор 
— Пайяха — Бухта Север", работает над расширением береговой и причальной 
инфраструктуры. "В рамках проекта построены рекордные по протяженности зимние 
автодороги длиной 2 тысячи километров, проходящие по территории севера Красноярского 
края и Ямало-Ненецкого автономного округа", — отметила компания. 

Всего в рамках проекта "Восток Ойл" за 2022 год было выполнено 2 тысячи погонных 
километров сейсморазведочных работ 2D и 2 тысячи квадратных километров работ 3D, 
завершено бурением шесть поисково-разведочных скважин и строительством четыре 
скважины, пять скважин находятся на стадии испытаний. 

"В результате в отчетном году ресурсная база проекта увеличилась на 300 миллионов 
тонн, до 6,5 миллиарда тонн. Высокий ресурсный потенциал подтвержден результатами 
независимого международного аудита", — добавила компания. 

ПРАЙМ 
 

Фигуристы Таймыра привезли медали с первенства города Норильска 
Юные таймырцы приняли участие в Открытом первенстве муниципального образования 

город Норильск по фигурному катанию на коньках. В соревнованиях состязались 35 
спортсменов из г. Норильска и г. Дудинки. 

В течение двух дней, 16 и 17 марта, шестеро воспитанников секции фигурного катания 
на коньках МАУ «Центр развития зимних видов спорта» демонстрировали свое мастерство и 
боролись за высшую ступень пьедестала. 

По результатам соревнований в зависимости от программы выступлений на 
соответствующий разряд места распределились следующим образом: по программе 1-го 
спортивного разряда (группа Б) Анна Арепьева завоевала почетное первое место, в этой же 
категории (группа А) Маргарита Будная заняла третье место. Игорь Горецкий и Ева Найгаузер 
- обладатели золотых медалей по программе 2-го и 3-го спортивного разряда соответственно. 

Подготовила юных спортсменов тренер по фигурному катанию Елена Костенкова. 
«Таймыр» 

 
2. СМИ о городе Дудинке 
 
Информация для собственников жилых и нежилых помещений в многоквартирных 
домах 

Первого сентября вступило в силу Постановление Правительства РФ № 92 «О 
внесении изменений в некоторые акты Правительства РФ по вопросам предоставления 
коммунальных услуг и содержания общего имущества в многоквартирном доме». Согласно 
внесенным изменениям, состоится переход на фактическую оплату за коммунальные ресурсы 
на содержание общего имущества многоквартирного дома по показаниям общедомовых 
приборов учета воды и электроэнергии (ОДПУ). 
 В связи с этим Дудинская управляющая компания выполнит перерасчет платы за 
коммунальные ресурсы на содержание общедомового имущества, исходя из фактического 
потребления коммунальных ресурсов за предыдущий 2022 год. Разницу между начисленными 
и фактическими расходами добавят в квитанцию за оплату ЖКУ за март 2023 года. 
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Как отмечают в управляющей компании, в случае затруднений с единовременной 
оплатой перерасчета, граждане могут обратиться заявлением для заключения соглашения о 
рассрочке платежа. 
 
Дудинцев информируют о работе центрального почтового отделения 

На протяжении месяца сотрудники центрального отделения почтовой связи Дудинки, 
расположенного по адресу ул. Советская, д. 31, работают в усиленном режиме, причина тому 
— острая нехватка кадров. По информации руководства Норильского почтамта, в настоящее 
время число работников здесь составляет восемь человек, что на одиннадцать человек 
меньше штатной нормы. 

«Информация о вакансиях АО „Почта России“ размещена на информационных 
ресурсах. При укомплектовании штата на 80 % почта вернется к обычному режиму работы», 
— сообщает начальник Норильского почтамта Ольга Волкова. 

С 13 марта в отделении организована работа трех универсальных окон. Пенсии и 
социальные пособия горожане могут получить в киоске, расположенном в помещении 
операционного зала. Доставка пенсий, гражданам, которые получают выплаты на дому, не 
приостановлена. Чтобы сберечь личное время, горожане могут воспользоваться услугами 
удаленно. На сайте компании или в мобильном приложении можно оформить и оплатить 
посылки онлайн, а также оформить подписку на печатные издания. Кроме этого, произвести 
коммунальные и муниципальные платежи, оплатить услуги связи, штрафы и госпошлины 
можно в отделениях банков. Все это позволит разгрузить почтовое отделение, сделав 
отправку и получение корреспонденции менее утомительным как для получателей почтовых 
услуг, так и для немногочисленного штата операционистов. 
 
В Дудинке подвели итоги спартакиады по стрельбе 

17 и 19 марта на базе кинодосугового центра «Арктика» прошло первенство города 
Дудинки по стрельбе из пневматической винтовки в зачет спартакиады трудовых коллективов. 
Участие в состязаниях приняли восемь мужских и девять женских команд. 

В мужской лиге первой стала команда «Энергетик», второй результат показал 
«Огнеборец», третий — «Администрация». У женщин первое место завоевала команда 
«Энергия», второе — «Таймыргеофизика», третье — «Соцпомощь». 

В личном первенстве первое место жюри присудило представителю сборной 
«Энергетик» Денису Рудюку, набравшему 48 очков. Второй результат показали Павел Эспок 
из команды «Север» и Евгений Кривицкий из «Администрации» — юноши набрали 46 очков. 
Третье место с результатом в 44 очка завоевали сразу трое стрелков: Степан Шульгин из 
«Локомотива», Вячеслав Авдеев из команды «Огнеборец» и представитель команды 
«Энергетик» Константин Еремин. 

В соревнованиях среди женщин лучший результат в 44 очка показала Галина Гошко из 
команды «Энергия». На втором месте, опередив соперниц на одно очко, расположилась 
представительница команды «Энергия» Нина Сафонова. Третье место разделили Ирина 
Купчик из команды «Север» и Полина Уткина из «Таймырского колледжа» — девушки 
набрали 40 очков. Спартакиаду продолжат соревнования по стритболу и керлингу. 
Финальным испытанием для трудовых коллективов традиционно станут «Большие гонки». 

 
Наставник — путь к успеху 

Под таким названием 18 марта в городском Доме культуры состоялся традиционный 
отчетный концерт Детской школы искусств им. Б. Н. Молчанова. В этом году мероприятие 
было приурочено к празднованию Года педагога и наставника, объявленного Указом 
Президента Российской Федерации Владимира Путина. 

Основной темой праздничного вечера стала тема взаимодействия наставника и ученика, 
в результате которого раскрывается потенциал воспитанников Детской школы искусств, 
повышается их мотивация к освоению различных видов предпрофессиональных программ, 
создаются оптимальные условия для осознанного профессионального выбора обучающихся. 
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Свои достижения на отчетном концерте продемонстрировали учащиеся 
фортепианного, струнно-смычкового, духового, народного, вокального и хореографического 
отделений, а также отделения северной хореографии. Кроме этого, в программу концерта 
традиционно вошли номера в исполнении школьных музыкальных коллективов. В общей 
сложности зрителям было представлено более 20 номеров. 

 
3. СМИ о «городе Норильске» и предприятиях НПР 
 
Сергей Дубовицкий: «Норильск должен быть исключен из списка экологически 
сложных регионов» 

Во время прямой линии «Норникель Live» старший вице-президент – руководитель блока 
стратегии и управления стратегическими проектами, логистики и ресурсного обеспечения 
Сергей Дубовицкий рассказал о том, что объем инвестиционной программы «Норникеля» за 
последние три года увеличился втрое. 

Динамика впечатляет: в 2018-2020 годах объем инвестиционной программы составлял 
105 миллиардов рублей, в 2021 гожу – более 200 миллиардов, в 2022-м – более 280 
миллиардов. А в этом году «Норникель» выделяет на эти цели уже 327 миллиардов рублей. 

И это несмотря на то, что компания столкнулась с серьезными вызовами в прошлом 
году. Отказ традиционных партнеров от поставки оборудования и изменение привычной 
логистики, по словам Сергея Дубовицкого, приводит к необходимости еще больше укреплять 
связи с азиатскими партнерами. «Норникель» будет продолжать новые логистические 
маршруты через североафриканские хабы, напрямую в Китай. В частности, в прошлом году 
уже состоялся первый прямой рейс с продукцией компании в Китай по Северному морскому 
пути. 

«Некоторые наши инициативы и инвестиционные планы сдвинулись «вправо», но наши 
приоритеты не изменились – это обеспечение безопасности и надежности производства, 
выполнение социальных требований, – подчеркнул Сергей Дубовицкий. – Главная цель – 
завершение проектов, которые мы начали в рамках стратегического инвестиционного цикла. 
Это, безусловно, горные проекты, которые мы реализовывали всегда и будем реализовывать, 
потому что это проекты, которые нас кормят. Это «Серная программа» на «Надежде», в 
горизонте двух-трех лет строительство третьей линии на Талнахской обогатительной 
фабрике, на «Медвежьем ручье», Мокулаевский карьер». 

На «Серной программе» старший вице-президент сделал особый акцент. Он пояснил, 
что сроки строительства объектов на Медном заводе сдвигаются. Причина – отказ от 
сотрудничества многих партнеров, с которыми были заключены контракты на поставки 
инженерного оборудования. Поэтому в сложившейся ситуации компания вынуждена 
вернуться на фазу пересборки проекта. 

Тем не менее первый этап проекта, не имеющего аналогов в мире, планируют завершить 
в 2023 году. Монтаж зданий и сооружений объектов «Серной программы» на Надеждинском 
металлургическом заводе вышел на финишную прямую. 

На сегодня практически завершена укладка бетона – это более 135 тысяч кубических 
метров. Собрано свыше 30 тысяч тонн металлоконструкций – 80 процентов от общего 
объема. Кроме того, полностью завершено устройство дамбы гипсохранилища. 

На 75 процентов закрыты тепловые контуры всех зданий и сооружений. Смонтировано 
более 45 тысяч квадратных метров сэндвич-панелей. Сварочные работы выполнили на 86 
процентов от запланированного объема. Продолжается монтаж линий электропередачи, 
электрооборудования, идет автоматизация и внутренняя отделка помещений, монтаж 
тепловых контуров на вспомогательных объектах. 

В 2024 году начнется этап активного благоустройства площадки – планируется укладка 
асфальта, асфальтобетона, тротуаров, разметка и установка дорожных знаков. 

«Норильск должен быть исключен из списка экологически сложных регионов. Такая цель 
стоит перед «Норникелем», и она будет реализована в полной мере», – подчеркнул Сергей 
Дубовицкий. 

«Таймырский телеграф» 
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В Норильске участились случаи появления диких зверей 
На территории Большого Норильска и в районе Алыкеля на окраинах жилых и 

промышленных зон все чаще стали появляться дикие животные. Людям следует быть 
осторожными – животные могут оказаться опасны, предупреждает Управление ГОиЧС 
Норильска.  

Так, в Кайеркане уже дважды видели и засняли лисенка. По виду зверек совсем еще 
маленький, ему страшно, что видно по прижатым ушкам и хвосту. Однако лиса все же 
подходит к людям за угощением и с жадностью ест. А заодно позволяет снимать себя на 
камеру.  

Между тем на Енисее в районе портопункта «Чайка» экипаж универсального атомного 
ледокола «Урал» заметил пару полярных волков, о чем сообщается в Telegram-канале 
Атомфлота. Человеку крайне редко удается увидеть этих животных в природе. В поисках 
добычи полярный волк может обойти до двух тысяч квадратных километров. Это крупные 
звери, до 100 сантиметров в холке, они могут быть очень опасны.   

«Северный город» 
 

Пенсионерка из Норильска потеряла почти 910 тысяч рублей 
69-летняя норильчанка обратилась в дежурную часть Норильского ОМВД, где сообщила, 

что стала жертвой мошенников. 
Как выяснили полицейские, женщине поступил звонок от мнимого сотрудника Минздрава. 

Звонивший сообщил, что пенсионерке положена компенсация за ранее приобретённые БАДы. 
Следуя инструкциям собеседника, пожилая женщина осуществила перевод денежных 
средств на указанные счета. Таким образом она потеряла 907 610 рублей. 

Следователями местного ОМВД возбуждено уголовное дело по ч. 3 ст. 159 УК РФ 
«Мошенничество». 

Сотрудники полиции просят граждан проявлять бдительность и не поддаваться на 
уловки мошенников. 

«Заполярная правда» 
 

4. СМИ о Красноярском крае и СФО 
 

В Красноярском крае рассмотрят возможность дополнительных выплат сотрудникам 
МВД в северных территориях 

На прошедшей сессии Законодательного Собрания Красноярского края предложено 
создать межведомственную рабочую группудля решения вопроса комплектации кадрами 
подразделений полиции в северных территориях. С инициативой выступил заместитель 
председателя комитета по природным ресурсам и экологии Юрий Захаринский. 

Депутат отметил, что некомплект штатной численности по Норильску составляет 125 
человек. В частности, остро стоят вопросы нехватки людей в батальоне ППС, отделе 
участковых уполномоченных, уголовном розыске. Также не хватает сотрудников на Таймыре, 
в Эвенкии и Туруханском районе. 

Обращаясь к начальнику ГУ МВД по краю Александру Речицкому, Юрий Захаринский 
сообщил, что в декабре прошлого года он получил обращение от сотрудников отдельного 
батальона патрульно-постовой службы Норильска с вопросом о возможности установления 
дополнительных компенсационных выплат аттестованному составу. 

«Проживание в городе за Полярным кругом накладывает свои отпечатки на уровень 
жизни, возможность содержать семью и воспитывать детей, а также на возможность 
отправиться в отпуск. Имеющийся уровень зарплат заставляет многих расставаться с 
любимой работой», - говорится в обращении. 

По мнению Захаринского, в связи с данной ситуацией необходимо корректировать 
законодательство и устанавливать для сотрудников ОВД дополнительные социальные 
гарантии в виде регулярных выплат. 

«Главным управлением МВД Красноярского края разработан проект закона края «О 
дополнительном финансировании возложенных на полицию обязанностей по охране 
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общественного порядка и обеспечению общественной безопасности на территории 
Красноярского края». Закон нужно принимать, тем более что опыт принятия таких законов 
есть в ряде субъектов РФ», - подчеркнул депутат. 

В свою очередь, Александр Речицкий подтвердил, что соответствующие предложения 
уже внесены на рассмотрение регионального правительства и согласованы с прокуратурой 
края. 

«Главное управление МВД РФ по краю очень рассчитывает на поддержку губернатора, 
правительства и депутатского корпуса в положительном решении данного вопроса», - 
отметил он. 

1-line.ru 
 

Красноярский край оказался на 12 месте в рейтинге регионов по зарплатам в 
различных отраслях 

Красноярский край попал на 12 место рейтинга регионов по зарплатам в различных 
отраслях, который составили РИА Новости. 

Эксперты собрали данные о самых высоких заработках, а также областях, в которых эти 
зарплаты предлагают. Лидером оказалась Москва, где сотрудники банковской сферы и 
финансов зарабатывают в среднем 224 тыс. рублей. На втором месте — Сахалинская 
область с зарплатой в 223 тыс. рублей. Столько могут получить сотрудники добывающей 
отрасли. Завершает тройку лидеров с 200 тыс. рублей добыча нефти и газа в Ямало-
Ненецком автономном округе. 

Красноярский край оказался на 12 месте в России, но при этом лидером среди регионов 
Сибири. Здесь максимальную зарплату в 135 тыс. рублей предлагают сотрудникам отрасли 
добычи металлических руд. 

На втором месте по Сибири (17 место в России) находится Иркутская область, где 110 
тыс. рублей платят сотрудникам добывающей отрасли. Следом за ней (18 место в России и 3 
по Сибири) идет Тува — здесь максимальную зарплату в 109 тыс. рублей получают те, кто 
занимаются добычей драгоценных металлов. 

Примечательно, что на последних строчках российского рейтинга находятся регионы, где 
дороже всего стоит труд госслужащих — они получают от 41 до 50 тыс. рублей. Из сибирских 
регионов в этот список попали Алтайский край и республика Алтай. 

Newslab.ru 
 

Среднемесячный оборот красноярского общепита на четверть превысил доковидный 
уровень 

В Красноярском крае среднемесячный оборот сферы общественного питания превысил 
доковидный уровень на четверть. О состоянии отрасли общепита говорится в докладе 
«Региональная экономика: комментарии ГУ Банка России». 

В докладе отмечено, что в первые два месяца 2023 года потребительская активность 
сибиряков начала повышаться, в Красноярском крае это заметно проявлялось в сфере 
общественного питания. 

В прошлом году темпы роста сибирского общепита почти в два раза превышали 
общероссийские показатели. Многие рестораторы приспосабливались к новым условиям: 
меняли концепцию, адаптировали меню, развивали доставку. В целом по Сибири отмечено, 
что рестораны высокого ценового сегмента меняли ассортимент в пользу более доступных 
блюд. 

В январе-феврале 2023 года один из рестораторов Красноярского края отметил 
нехарактерное для этого периода увеличение спроса. Рост числа гостей в выходные дни 
приводил к нехватке персонала, сотрудников приходилось отзывать из отпуска. В целом, в 
Красноярском крае отмечается нехватка персонала в сфере общественного питания — 
например, число вакансий для поваров, изготавливающих пиццу, за три года в Красноярском 
крае выросло в 12 раз. 

«Из опросов предприятий мы видим развитие сегмента общепита в крае, эти тенденции 
отражены в докладе и как характерные для многих регионов Сибири. Рестораторы 
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адаптируются под текущие изменения, достаточно уверенно строят перспективные 
планы. По опросам участников мониторинга, предприятия общественного питания ожидают в 
марте — мае этого года существенного увеличение спроса на услуги и, как следствие, 
оборота», — прокомментировал управляющий Отделением Красноярск Банка России Сергей 
Журавлев. 

Newslab.ru 
 

5. СМИ о России 
 

Беседа Путина и Си Цзиньпина продолжалась четыре с половиной часа 
В Москве завершилась неформальная встреча президента Владимира Путина и 

председателя КНР Си Цзиньпина. Китайский лидер покинул Кремль. 
В общей сложности общение Путина и Си Цзиньпина продлилось четыре с половиной 

часа. Путин вышел на улицу проводить председателя КНР. Они кратко пообщались у 
автомобиля Си Цзиньпина и пожали руки на прощание. 

Во вторник лидеры встретятся вновь и проведут полноформатные переговоры. 
INTERFAX.RU 

 
Путин потребовал пресекать любые попытки раскачать общество 

Любые провокации и незаконные уличные акции - эти и другие попытки дестабилизации 
должны пресекаться оперативно. Такую задачу поставил президент России Владимир Путин 
на Коллегии МВД. 

Попытки радикалов дестабилизировать ситуацию в 2022 году пресекались, сказал 
президент, приводя данные о показателях, которые удалось улучшить в прошлом году. 

Однако возросло количество преступлений экстремистской направленности, отметил он. 
Провокации, незаконные уличные акции - "любые попытки раскачать общество должны 

оперативно пресекаться", потребовал глава государства. 
Он рекомендовал подключать к решению этой задачи представителей религиозных 

конфессий, молодежных и других общественных организаций. Президент подчеркнул, что 
единство и сплоченность - сила российского общества, с их помощью можно преодолеть 
любые испытания. 

Перед российской экономикой и бизнесом стоит много задач в условиях санкционного 
давления, необходимо помогать предпринимателям избегать правонарушений и ни в коем 
случае не прибегать к методу "хватать и не пущать", заявил президент РФ Владимир Путин. 

"Ни в коем случае нельзя работать по принципу "хватать и не пущать", нужно в корне 
здесь изменить подходы в экономике и бизнесе", — подчеркнул он в ходе расширенной 
коллегии МВД. 

Путин отметил необходимость помогать людям избегать неверных шагов или выбраться 
из затруднительной ситуации, если правонарушение уже было совершено. "Я имею в виду, 
конечно, прежде всего добросовестных участников экономической деятельности", — указал 
президент. 

Глава государства также отметил, что в текущих условиях бизнесу в России приходится 
решать вопросы импортозамещения, организации производства и размещения заказов 
внутри страны. По словам президента, работа в этой сфере ведется каждый день, принося 
"огромные плюсы" для экономики, в том числе снижение безработицы до рекордно низких 
отметок. 

Российская газета, ПРАЙМ. 
 

На прокурора и судей МУС в России завели дело за выданный ордер на арест Путина 
Следственный комитет РФ (СКР) возбудил уголовное дело в отношении судей 

Международного уголовного суда (МУС), которые выдали ордеры на арест президента 
России Владимира Путина и детского омбудсмена Марии Львовой-Беловой. 

Как сообщает «Интерфакс» со ссылкой на данные пресс-службы СКР, в действиях трех 
судей МУС Томоко Аканэ, Розарио Сальваторе Айталы и Серхио Херардо Угальде Годинеса 
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российские силовики усмотрели признаки преступлений, предусмотренных ч. 2 ст. 301, 
ч. 1 ст. 30, ч. 2 ст. 360 УК РФ (заведомо незаконное заключение под стражу; приготовление к 
нападению на представителя иностранного государства, пользующегося международной 
защитой, с целью осложнения международных отношений). 

В отношении прокурора МУС Карима Ахмад Хана также возбуждены два дела по ч. 2 ст. 
299, ч. 1 ст. 30, ч. 2 ст. 360 УК РФ (привлечение заведомо невиновного к уголовной 
ответственности, соединенное с незаконным обвинением лица в совершении тяжкого или 
особо тяжкого преступления; приготовление к нападению на представителя иностранного 
государства, пользующегося международной защитой, с целью осложнения международных 
отношений). 

Поводом для выдачи судьями МУС ордера на арест Владимира Путина и Марии 
Львовой-Беловой стало поступившее в суд 22 февраля 2023 года ходатайство прокурора 
Хана. О выдаче ордера стало известно 17 марта. В МУС пояснили, что приняли решение об 
аресте российского лидера и уполномоченной по правам ребенка в РФ в рамках 
рассмотрения дела о «незаконной депортации людей из занимаемых Россией частей 
Украины», что, по мнению суда, «нанесло ущерб украинским детям». 

Президент США Джо Байден и канцлер ФРГ Олаф Шольц приветствовали действия 
прокурора и судей МУС, а в СК РФ их назвали незаконными. 

Представитель Кремля Дмитрий Песков заявил, что Россия не подчиняется юрисдикции 
МУС, действия этого суда он назвал «враждебными». 

Зампред Совбеза Дмитрий Медведев подверг действия МУС более резкой критике, 
назвав его "говённым" и заявив, что после произошедшего Россия, являющаяся ядерной 
державой, якобы может нанести по зданию МУС ракетный удар. С аналогичным заявлением 
выступила и официальный представитель МИД РФ Мария Захарова. 

«Новые Известия» 
 

Российские экономические сюрпризы 
Прирост инвестиций в российскую экономику в 2022 году по сравнению с 2021-м вырос 

на более чем 70%. Санкции и уход с нашего рынка иностранных брендов создали, например, 
для легкой промышленности дополнительное окно возможностей. 

Российская экономика преподносит приятные сюрпризы. В ближайший четверг 
правительство отчитывается в Госдуме, и, уверен, результаты на фоне шквальных санкций 
будут предъявлены впечатляющие. В "Вестях недели" мы уже говорили о начавшемся росте 
ВВП, рекордной занятости на рынке труда, исторически рекордно низком уровне бедности. 
Вот еще несколько фактов. 

Прирост инвестиций в российскую экономику в 2022 году по сравнению с 2021-м вырос 
на более чем 70%. Успех? Безусловно. Ну, и иллюстрация к этой цифре. Санкции и уход с 
нашего рынка иностранных брендов создали, например, для легкой промышленности 
дополнительное окно возможностей. Теперь у нас уже порядка 3000 отечественных брендов 
одежды, обуви, аксессуаров, которые предлагают не только элегантные вещи, но еще и 
приятно радуют соотношением цена – качество. А если цифру разбить, то женская одежда – 
около тысячи российских брендов (936); мужская одежда – более пятисот (528); детская 
одежда – почти 600 (598); спортивная одежда – 132; обувь – 183; нижнее белье, носки и 
купальники – 216; аксессуары – 399 – тоже все неплохо. 

И это не просто на фоне санкций, но и в условиях, когда нужно подтягивать до 
общероссийского уровня новые регионы нашей страны. А там не только экономика, ремонт и 
стройка, но и дополнительные социальные обязательства и налаживание практически с нуля 
системы здравоохранения. Вот, например, что говорил по теме на заседании правительства в 
пятницу премьер Михаил Мишустин: "Правительство продолжает поддерживать медицинских 
работников, которые трудятся в сельской местности, малых городах, отдаленных населенных 
пунктах. Прежде всего в рамках программ "Земский доктор" и "Земский фельдшер". Теперь 
распространим их и на наши новые регионы. Президент неоднократно говорил, что 
качественная медицинская помощь должна быть доступной во всех без исключения 
населенных пунктах. Важно сделать для этого все необходимое. Направим новым регионам 
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почти 190 миллионов рублей на так называемые подъемные – единовременные 
компенсации в рамках программ. Участвующие в них врачи при переезде получают по 1 
миллиону рублей, а фельдшеры, акушерки и медсестры – по 500 тысяч рублей. Для тех, кто 
будет работать в удаленных и труднодоступных территориях, такие выплаты увеличены в 
полтора раза, – до 1,5 миллиона и 750 тысяч соответственно. Это позволит привлечь в 
государственные медицинские организации Донецкой и Луганской народных республик, 
Запорожской и Херсонской областей не менее 250 врачей и медицинских работников 
среднего звена". 

Вести 
 

Банки нарастили выдачу ипотеки на 47% 
Количество ипотечных кредитов, выданных российскими кредитными организациями, в 

феврале составило 103,7 тыс., увеличившись по сравнению с прошлым месяцем на 47% (в 
январе - 70,5 тыс.). Это следует из данных БКИ "Скоринг бюро" (есть в распоряжении ТАСС). 

При этом по сравнению с аналогичным периодом прошлого года выдача ипотеки, 
напротив, снизилась на 29% (в феврале 2022 года - 133,7 тыс.). 

Согласно данным бюро, в феврале было выдано ипотечных кредитов на сумму 392,4 
млрд рублей. Таким образом, выдача ипотеки в денежном выражении по сравнению с 
январем увеличилась на 51% (в январе - 259,8 млрд рублей). В то же время средний чек 
ипотечного кредита увеличился с 3,68 млн до 3,78 млн рублей. 

"Рост выдачи ипотечных кредитов в феврале выглядит не так значимо, как, например, 
декабрьский показатель 2022 года, когда за месяц было выдано почти 700 млрд рублей новых 
ипотечных кредитов, что превышает показатель предыдущего декабря (2021 год) почти на 
60%. На этом фоне рост ипотечного кредитования в феврале по сравнению с январем 
обусловлен в значимой степени сезонностью, когда после довольно слабого в плане продаж 
января, рынок постепенно восстанавливается до своих стандартных показателей. 
Основываясь на текущих трендах, можно предположить умеренный рост ипотечного 
кредитования в последующие весенние месяцы", - сказал генеральный директор БКИ 
"Скоринг бюро" Олег Лагуткин. 

ТАСС 
 

Россия в 2022 году сократила импорт тепличных овощей почти на 13% 
Россия в 2022 году импортировала 412,7 тысячи тонн тепличных овощей, что на 12,9% 

меньше, чем годом ранее (473,9 тысячи тонн). В стоимостном выражении поставки снизились 
на 6,4%, до $497,6 млн против $531,6 млн в 2021 году, сообщил Плодоовощной союз. 

В частности, импорт огурцов в натуральном выражении уменьшился на 11,5%, томатов - 
на 13,1%. Томаты и огурцы ввозились в основном из Турции, Белоруссии, Китая, 
Азербайджана, Туркмении, Узбекистана. 

Союз напоминает, что в 2022 году тепличная отрасль побила очередной рекорд, собрав 
1,5 млн тонн овощей. Это на 7% больше по сравнению с 2021 годом. "С 2015 года отрасль 
уверенно год от года набирает темп по производству тепличных овощей, наблюдается 
положительная динамика по росту урожая в данном сегменте", - отмечается в пресс-релизе. 

Характеризуя ценовую динамику на этом рынке, союз уточняет, что она характеризуется 
выраженной цикличностью, связанной с сезонностью. Так, традиционно высокие цены на 
тепличные овощи наблюдаются с конца глубокой осени до ранней весны. Это связано с тем, 
что в этот период сокращается предложение отечественной продукции на рынке и 
увеличивается импорт, говорится в пресс-релизе. 

INTERFAX.RU 
 

ВЦИОМ: большинство россиян заявили, что чувствуют себя счастливыми 
Абсолютное большинство россиян (82%) считает себя счастливыми людьми, показал 

опрос, проведенный Всероссийским центром изучения общественного мнения (ВЦИОМ). 
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При этом треть опрошенных заявили, что абсолютно точно считают себя счастливым 
человеком. Еще 47% отметили, что скорее счастливы. Несчастливым человеком себя считает 
каждый седьмой участник опроса. 

Чаще ощущают себя счастливым человеком представительницы слабого пола. Об этом 
рассказали 85% респонденток. Среди молодых людей считают себя счастливыми уже 77% 
участников опроса. 

На уровень счастья влияет и материальное положение. 93% респондентов, которых 
удовлетворяет их материальное положение, считают себя счастливыми. Среди тех, кто 
считает свой уровень доходов плохим, больше и число несчастливых людей — 44%. 

У россиян также поинтересовались, что делает их счастливыми. Почти четверть 
опрошенных (24%) заявили, что это семья. Здоровье свое и близких радует еще 21% 
респондентов. Каждый пятый участник опроса заявил, что в целом доволен своей жизнью. 
Еще 19% отметили, что счастливыми их делает хорошая работа. О том, что счастье - это 
дети, заявили еще 16% опрошенных, а 13% отметили, что хорошее материальное положение 
- вот залог их счастья. 

Среди других причин, которые влияют на то, чувствуют ли россияне себя счастливыми 
людьми, респонденты назвали также наличие условий для жизни и отсутствие одиночества, а 
также благополучие в личной жизни. 

Несчастливые люди отметили, что причина их горевания в неудовлетворительном 
положении дел в стране. Так считает каждый пятый опрошенный, который называет себя 
несчастливым человеком. Еще 19% заявили, что им не хватает денег, от чего они не могут 
назвать себя счастливыми людьми. 

Россиян преимущественно окружают счастливые люди вокруг. Так отметили 42% 
участников опроса. Еще треть заявили, что в их окружении примерно половина людей 
счастливы и столько же несчастливых людей. О том, что вокруг больше несчастливых людей, 
говорят 14% респондентов. 

Социологи отмечают, что чем счастливее человек, тем больше счастливых людей он 
замечает вокруг. Среди тех, кто определенно чувствует себя счастливы человеком, 55% 
отмечает, что такие же счастливые люди окружают его. Несчастливых вокруг замечает лишь 
9% счастливых людей. Среди тех же россиян, которые определенно считают себя 
несчастливыми людьми, вокруг больше счастливых людей замечает лишь 7% из них, тогда 
как более половины говорит о том, что вокруг них также большое количество несчастливых 
людей. 

Ранее во Всемирном докладе о счастье Финляндия в шестой раз подряд была признана 
самой счастливой страной в мире. На втором и третьем месте оказались Дания и Исландия. 
Россия представлена лишь на 70-м месте, Украина - на 92-м. 

«Новые Известия» 
 

6. Разное 
 

Нелегко быть оккупантом. Особенно когда это - профессия. Особенно - русским. 
Памфлет 
Однажды в Дзене я набрёл на необычный комментарий. Вот отрывок из него: 
“Здравствуйте! Я - Русский Оккупант. Это моя профессия. Так сложилось исторически. 

Когда-то я оккупировал Сибирь. Теперь там добывают нефть, газ, алюминий и еще 
много полезного. Теперь там города с детскими садами и больницами. Теперь там нельзя 
продавать женщин за вязанку соболиных шкурок - как это было до русских. 

Я оккупант по праву рождения. Я агрессор и кровожадный урод. Бойтесь! 
Это я терпел зверства польских интервентов во времена Смуты. Но чем закончилась их 

интервенция? 
Это я сжег Москву, чтобы не отдать ее Наполеону. Но как закончил Наполеон? 
Это я сидел в окопе у Волоколамска, понимая, что нацистов удержать не получится. 

Где теперь те нацисты? 
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Ко мне домой приходили все, кому не лень. Турки, англичане, поляки, немцы, 
французы. Земли хватило на всех - по 2,5 метра на каждого! 

Поймите, мне не нужна ваша лицемерная свобода. Мне не нужна ваша гнилая 
демократия. Мне чуждо все, что вы называете западными ценностями. У меня другие 
интересы! 

Вежливо предупреждаю в последний раз: не нарывайтесь! Я строю мир, я люблю мир, 
но воевать я умею лучше всех! С уважением, Русский Оккупант.” 

Предлагаю его продолжение: 
Итак… 

 Да, я оккупант. Я не придумал ничего лучше, как купить раба по имени Ибрагим, дать 
ему вольную, дворянство, образование и сделать его прекрасным фортификационным 
инженером. А его потомок стал величайшим русским поэтом. 

Это я, оккупант, пригласил остзейских немцев Беллинсгаузена и Крузенштерна, а также 
турка Врангеля, потомки которых принесли славу русскому флоту и географической науке. 

А ещё по праву оккупанта я пригласил на службу грузинского князя Багратиони, а после 
его гибели воздал должное его воинскому таланту и делам по защите России, увековечив его 
имя в географических названиях. 

Как оккупант, я пригласил шотландцев Грейга, Де Толли и Лермонта, чтобы первые 
двое били шведов на воде и французов на суше, а третий дал России прекрасного поэта. 

Будучи оккупантом, я позвал датчанина Даля, чтобы его потомок составил самый 
полный словарь русского языка. 

Это русский оккупант, то есть я, печатал романы и повести хохла Мыколы Гоголя, 
чтобы мы и через 200 лет могли наслаждаться его произведениями. 

Только подлый оккупант, конечно я - русский, мог перевести и издать огромными 
тиражами Данте, Сервантеса, Шекспира, Гюго, Экзюпери, Твена, Ричарда Баха, Коэльо и 
многих других, чтобы наш народ стал считать их своими. А также перевести и опубликовать 
стихи и романы Гамзатова, Думбадзе (список составьте сами), чтобы их узнал весь мир. 
 Оккупировав Прибалтику, я, оккупант, заставил Баниониса играть в русских фильмах, 
чтобы вся Россия, да и мир мог наслаждаться игрой прекрасного актера малоизвестного 
театра. 

Опять же только я, русский оккупант, мог создать Мусоргского, Чайковского, 
Рахманинова, Шнитке и др., чтобы оркестры всего мира играли их произведения, а театры 
ставили их балеты и оперы, прославляя культуру оккупанта. 

По праву оккупанта, я первый запустил в космос спутник и человека, а потом, конечно 
насильно, взял туда космонавтов восточной Германии, Польши, Венгрии, Монголии, Кубы… 

Являясь оккупантом, я первый заставил атом служить агрессивным целям, построив 
электростанцию и ледокол, тогда как мирные демократические страны строили мирные 
атомные подводные лодки и авианосцы. 

Признаюсь – я оккупант. Я не люблю воевать, но оружие у меня есть. У меня есть С-
400, которых нет больше ни у кого. Правда, его нельзя использовать для нападения, но это 
неважно. 

А ещё у меня есть Красуха. Правда, это не летальное оружие, но зато чужие корабли и 
самолёты вряд ли рискнут подойти к нашим берегам и границам. 

А главное – у меня есть Циркон. Конечно, его можно направить на чужой город, но на 
все города их не хватит. Зато им можно уничтожить авианосец. Я, правда, не понимаю, зачем 
их строить. Ведь свою страну можно прекрасно защитить и без них. Зато с них удобно 
бомбить дальних соседей, которые не хотят слушать голос демократии. 

Да, я оккупант. Поэтому я с радостью встречу непрошенных гостей. Земли у меня на 
всех хватит. Рядом с их соплеменниками прошлых лет и веков. 

P.S. Как оккупант, я люблю присваивать всё чужое. Поэтому честно признаюсь, что на 
это продолжение меня вдохновило стихотворение Фролова-Крымского “Мы – русские”. 

Конт  
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7. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 21.03.2023 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 77,24  ▲ 0, 64 

EUR 82,37  ▲ 0, 91 

 
8. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 
 
 


